Aus dem Gemeinderat Adelboden März 2017

Areal Schützenmatte / Schützenweidli

Die Stimmberechtigten haben dem Geschäft «Verkauf Teilparzellen Schützenmatte an die Gemeinde für Christus und Licht- und Wasserwerk Adelboden AG sowie Kauf Werkhofareal Schützenweidli» mit 60% Ja-Stimmen am 12. Februar 2017 zugestimmt.

Das weitere Vorgehen hat der Gemeinderat im März 2017 wie folgt beschlossen:

- Für die Erarbeitung einer Lösung für den Verkehr (Gesamtverkehrsrichtplan) sowie um das Detailprojekt auf dem Werkhofareal von Burn + Künzi AG auszuarbeiten, werden zwei verschiedene Arbeitsgruppen eingesetzt.
- Das Ressort beauftragt, die nötigen Vertragsabschlüsse mit Burn + Künzi AG sowie Gemeinde für Christus und Licht- und Wasserwerk Adelboden AG in die Wege zu leiten.

Gemeindeversammlung vom 28. April 2017; Vorschau

Bereits steht wieder die ordentliche Frühjahrsgemeindeversammlung vor der Türe. Es sind am Freitag, 28. April 2017 insgesamt fünf Beschlussgeschäfte traktandiert, nämlich

- 1. Jahresrechnung 2016; Genehmigung
- 2. Überbauungsordnung Nr. 58 «Regenabwasserleitung Gilbach»; Kreditgenehmigung
- 3. Sanierung und Ausbau Hahnenmoosstrasse im Bereich Wegscheide; Projekt- und Kreditgenehmigung
- 4. Belagsarbeiten Kuonisbergliweg; Kreditgenehmigung
- 5. ÖREB-Kataster; Aufhebung Waldabstandslinienplan Geils

Hinzu kommen noch zwei Kreditabrechnungen (Lehnenviadukt Schmittengraben sowie Ersatz Fahrzeuge Wegequipe) zur Kenntnisnahme.

Die Akten zur Aufhebung des Waldabstandslinienplan Geils liegen vom 28. März 2017 bis 27. April 2017 in der Bauverwaltung Adelboden öffentlich auf. Die anderen Unterlagen zu den traktandierten Geschäften liegen 10 Tage vor der Versammlung mit den gemeinderätlichen Anträgen während der ordentlichen Schalteröffnungszeiten in der Gemeindeverwaltung auf.

Am Mittwoch, 19. April 2017 findet um 20.00 Uhr eine Informationsveranstaltung im Jugendhaus der Heilsarmee, Stiegelschwand, statt. Der Gemeinderat informiert über die traktandierten Geschäfte.

Strassensperrung Dorf am Ostersamstag

Die IG Dorf führt auch in diesem Jahr am Ostersamstag das traditionelle Osternästli-Verteilen im Bereich Photo Klopfenstein/BEKB durch. Aufgrund des grossen Publikumsinteresses setzt dies eine kurzzeitige Befreiung der Strasse vom Privatverkehr vor. Der öffentliche Verkehr ist davon nicht betroffen, da keine Zelte oder Bänke auf der Fahrbahn aufgestellt werden. Die Dorfstrasse wird deshalb am Ostersamstag, 15. April 2017 zwischen 16.00 bis 17.15 Uhr gesperrt.

Weiter findet an diesem Tag zwischen 09.00 bis 15.00 Uhr einen Anlass der Evangelischen Allianz auf dem Dorfplatz statt.

Nevada-Areal; Begrünung und Beizug Dienstleister

Nachdem die Rückbauarbeiten auf dem Nevada-Areal abgeschlossen sind und auch das Baurecht wieder bei der Gemeinde ist, hat sich der Gemeinderat Gedanken über die weitere Nutzung des Areals gemacht. Bis ein neues Projekt in Angriff genommen wird, vergehen sicher 5 bis 10 Jahre. Der Teil des Areals unterhalb der Taverne ist noch in einen schlechten Zustand. Es gibt viele Steine und zum Teil auch noch Baurückstände (Armierungseisen, Betonteile etc.).

Damit die Liegenschaft für die nächsten Jahre einen ansehnlichen Eindruck hinterlässt, wurde an der letzten Sitzung beschlossen, dass die Matte mit einer Humusschicht überzogen und begrünt wird. Zudem wird vom Ressort gemeinsam mit Adelboden Tourismus ein einfaches Gestaltungskonzept ausgearbeitet, damit mit einigen Sitzbänken, Tischen und evtl. Bepflanzung eine schöne Aufenthaltszone gestaltet werden kann. Hierzu wurde vom Gemeinderat ein entsprechender Nachkredit gutgeheissen.

Weiter wurde für das Erstellen einer Studie zur baulichen Nutzung des Nevada- und Schuelerareals der Beizug eines externen Planungsbüros beschlossen und der Auftrag an die Ecoptima AG in Bern vergeben. Bis Mitte Juli 2017 sollten hierzu Resultate vorliegen.

Im Weiteren hat der Gemeinderat:

- Das Gesuch um Aufhebung der Schutzanlage Gemeindehaus beim Kanton gestellt. Bei einer Umwandlung der Zivilschutzanlage entstehen für die Gemeinde mehr Freiheiten für die künftige Nutzung.
- Die Abrechnung öffentliche Beleuchtung fürs Jahr 2016 zur Kenntnis genommen. Die Entschädigungspauschale wurde vom Gemeinderat gestützt auf den neuen Gemeindevertrag mit der Licht- und Wasserwerk AG fürs Jahr 2018 unverändert pauschal auf CHF 1.00 pro Monat und Kunde festgelegt.
- Die neuen Richtlinien über das Beitrags- und Spendenwesen genehmigt und per 1. April 2017 in Kraft gesetzt.
- Beschlossen, dass bei den Schulhausplätzen im Dorf und Ausserschwand Parkverbote analog dem Schulhausplatz Boden errichtet werden (Parkieren nur mit Bewilligung gestattet).

Adelboden, 7. April 2017

Die Gemeindeschreiberin: Jolanda Lauber

Geht an (per E-Mail):

- Bevölkerung (Homepage und Schaukasten)
- Medien
- Handwerker- und Gewerbeverein Adelboden
- IG Dorf
- Adelboden Tourismus
- Verein Stammgäste Adelboden
- Gemeinde intern (Gemeinderat und Personal)